

## Erfahrungsbericht zum Aktionstag der Aktion Saubere Hände in der Kerckhoff- Klinik in Bad Nauheim am 10. Oktober 2024

Unser diesjähriger Aktionstag stand unter dem Motto „Hygienische Händedesinfektion und medizinische Einmalhandschuhe – Partner für Infektionsprävention“. Ziel unserer Aktionen war, alle Mitarbeitende dafür zu sensibilisieren, Einmalhandschuhe indikationsgerecht einzusetzen, eine universelle Nutzung zu vermeiden und alle erforderlichen Indikationen zur hygienischen Händedesinfektion zu beachten. Um größtmögliche Aufmerksamkeit für unseren Aktionstag zu erlangen und entsprechend viele Kolleginnen und Kollegen zu erreichen, haben wir uns dem von der Klinik für alle Mitarbeitende veranstalteten „Gesundheitstag 2024“ angeschlossen.

In einem Konferenzraum bauten wir mehrere Stationen auf und boten unter anderem den „Handschuh- Check“ an. Bei diesem interaktiven Spiel ordnet man symbolisch magnetische Einmalhandschuhe indikationsgerecht unterschiedlichen Tätigkeiten im Klinikalltag zu. In der Auswertung konnten die Kolleginnen und Kollegen dann überprüfen, ob die Zuordnungen korrekt und ein Tragen der Handschuhe in den gewählten Situationen tatsächlich erforderlich und sinnvoll wäre.



Ein weiteres Angebot war das Training mit Fingerfarbe. Hier konnte das korrekte Ablegen der Handschuhe geübt werden. Die Fingerfarbe diente als farbige „Kontamination“ und sollte nach dem Ausziehen der Handschuhe nicht auf Hand oder Unterarm des „Übenden“ zu sehen sein. Zusätzlich konnten mit dieser Simulation auch mögliche Mikroläsionen im Handschuh durch punktuelle Farbdurchschläge auf der Hand dargestellt werden.



Selbstverständlich gab es auch eine Station zur Effektivitätsüberprüfung der hygienischen Händedesinfektion mit fluoreszierendem Händedesinfektionsmittel unter der Schwarzlichtlampe.

Für alle Teilnehmer und Teilnehmerinnen gab es neben Snacks, Getränken und Obst auch eine Kitteltaschenflasche mit Botschaft zum Mitnehmen.

